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Осталось две недели
Всего лишь  ДВЕ НЕДЕЛИ осталось до окон-

чания подписной кампании на первое полуго-
дие 2019 года. Тем, кто не посетил с этой це-
лью почтовое отделение, нужно  определиться 
с выбором общероссийских, областных газет и 
журналов. Практика показывает, что, несмотря 
на развитие теле- и  радиовещаний,  большин-
ство из нас не хотят и не могут обходиться без 
печатных средств массовой информации, а по-
тому нужно поспешить  оформлять подписку.

Основным поставщиком информации о гото-
вящихся и проведённых мероприятиях, о  различных акциях и нововведе-
ниях, о победах в конкурсах и соревнованиях,  о том, что, где и когда бу-
дут продавать, является районная газета. Кроме того, «Наша жизнь» рас-
сказывает о заслуженных земляках, юбилярах, о жизни аграриев, школь-
ников  и пенсионеров, печатает стихи местных авторов, советы специа-
листов и рекомендации медиков,  рекламные объявления  и поздравле-
ния и много других материалов на актуальные темы.

А в планах  журналистов районки – готовить статьи  о переходе на 
цифровое телевещание, о делах предпринимателей, о жизни людей раз-
ных национальностей, печатать советы огородникам и садоводам, до-
машним хозяйкам и многодетным мамам. Впрочем, всего и не перечис-
лишь. Одно гарантируем: по-прежнему будем  внимательно относиться 
к читательским  посланиям, отвечать на  вопросы земляков, публиковать 
их письма и освещать проблемы.

Хочется надеяться, что наша дружба с подписчиками  продолжится 
и в наступающем новом году. А пока – не забудьте оформить подписку!

Редакция газеты 

 «Берёзка» 
приглашает

Детский оздоровительно-обра-
зовательный центр «Берёзка» при-
глашает школьников с 3 по 9 янва-
ря на смену отдыха, которая станет 
продолжением празднования Но-
вого года. В программе: конкурсно-
игровые программы и театрализа-
ции,  решение  головоломок и  зажи-
гательные дискотеки, развивающие 
занятия и познавательные  экскур-
сии.  Ребят также  ждут увлекатель-
ные поиски загадочных  предметов, 
необходимых  Деду Морозу и Сан-
та Клаусу, а самое главное – бур-
ные эмоции и хорошее настроение. 
К сведению родителей: для ребят 
предусмотрено витаминизирован-
ное шестиразовое питание и  прогул-
ки на свежем воздухе, упражнения  
лечебной физкультуры  для форми-
рования красивой осанки и профи-
лактическое полоскание полости рта 
и горла водой с морской солью. Сто-
имость коммерческой путёвки  4900 
рублей. Забронировать её  и задать 
интересующие вопросы можно по те-
лефону 8-952-672-37-72.

Помогут 
специалисты

В центре занятости населения 
Казанского района образован кон-
сультационный пункт для граждан 
предпенсионного возраста. Сюда 
можно обратиться за предоставле-
нием государственных услуг в об-
ласти занятости населения и по-
лучением информации о возмож-
ностях участия в дополнительных 
мероприятиях, реализуемых орга-
нами службы занятости. Работни-
ки   центра расскажут о технологи-
ях поиска работы, в том числе по-
средством портала «Работа в Рос-
сии», о программах переобучения 
и получения дополнительной про-
фессии или открытии собственно-
го дела.  Специалистам консульта-
ционного  пункта можно задать во-
просы, связанные с применением 
норм трудового законодательства 
и закона «О занятости населения в 
Российской Федерации». Консуль-
тационный  пункт действует  в ка-
бинете № 4 центра занятости насе-
ления  по адресу: п. Новоселезнёво, 
ул. Ленина, 277. Телефон  45-117.

Внимание: 
конкурс!

В целях укрепления доверия 
подрастающего поколения к орга-
нам внутренних дел и повышению 
престижа профессии полицейского 
отделение Министерства внутрен-
них дел по Казанскому району при-
глашает учащихся образователь-
ных учреждений района в возрас-
те от 7 до 16 лет поучаствовать в  
конкурсе «Полиция глазами детей». 
Для  этого необходимо не позднее 
21 декабря  представить индиви-
дуальную или групповую  работу на 
тему  деятельности полиции в одной 
из номинаций: «Рисунок», «Подел-
ка», эссе «Если б я был полицей-
ским» (не более 3-х страниц маши-
нописного текста). Конкурсные ра-
боты   необходимо дополнить эти-
кеткой, в которой  указать свои ФИО, 
возраст, класс и школу, номер теле-
фона и  адрес электронной почты. 
Работы принимаются по адресам:  
с. Казанское, ул. Октябрьская, 12;  
ул. Пушкина, 90. Контактный теле-
фон 8 -952-674-27-99. Итоги кон-
курса будут подведены 18 января.

Тюменское 
казачество

На заседании областной рабо-
чей группы по делам казачества 
при губернаторе области обсуди-
ли работу по реализации страте-
гии государственной политики  в 
отношении казачества. В заседа-
нии приняли участие представи-
тели региональных и федераль-
ных органов государственной вла-
сти, руководители муниципальных 
рабочих групп по делам казаче-
ства, атаманы общественных ор-
ганизаций и казачьих обществ. Как 
сказал вице-губернатор области                            
С. Сарычев, участие казаков в жиз-
ни региона становится всё более за-
метным. Они  стоят на страже об-
щественного порядка, привлекают-
ся к охране лесов, ведут активную 
работу по воспитанию молодёжи. 
Всего в области зарегистрировано 
30 казачьих структур  общей чис-
ленностью около 2 тысяч человек. 
Вице-губернатор  заверил, что  об-
ластная власть намерена  уделять 
особое внимание  вопросам станов-
ления и развития  казачества. 

Маркировка 
по-новому

С конца декабря в России  нач-
нут маркировать продукты с ГМО (ге-
нетически модифицированными ор-
ганизмами). Новое требование бу-
дет действовать на территории всех 
стран – участниц Евразийского эко-
номического союза (ЕАЭС). Реше-
ние было принято в декабре 2017 
года. На адаптацию бизнеса произ-
водителям давался один год. С кон-
ца декабря 2018  аббревиатура ГМО 
должна наноситься на упаковку про-
дукции рядом со знаком «ЕАС» и со-
ответствовать ему по форме и раз-
меру. Информация о наличии в со-
ставе продуктов ГМО указывалась 
и раньше, но  специальных требо-
ваний на этот счёт не было, поэто-
му производители нередко наноси-
ли её мелким шрифтом, и потребите-
ли надписи не замечали. В соответ-
ствии с новым техрегламентом ЕАС 
знак «ГМО» должен оставаться лег-
ко читаемым в течение всего срока 
годности продукта.

Информации подготовила
Светлана СУРОВЦЕВА

СООБЩАЕТ ГИБДД

Новый адрес
С 8 декабря приём жалоб от населения  по нарушениям, зафикси-

рованным  автоматическими камерами фотовидеофиксации наруше-
ний ПДД,  будет осуществляться  по адресу: г. Тюмень, ул. 50 лет Октя-
бря, 45 в центре автоматической  фотовидеофискации нарушений ПДД.  
Режим работы прежний: с понедельника по пятницу с 9 до 18 часов, в 
субботу с 9 до 13 часов. Воскресенье – выходной. Телефон дежурного                            
ЦАФАП по приёму жалоб  794-779.

 Госавтоинспекция Тюменской области

Жительница посёлка Новоселезнёво Т.Р. Шибаева 
из тех людей, кому телевизор стал  близким и родным,  
полноправным членом семьи. Тамара Романовна давно 
на заслуженном отдыхе и большую часть своего време-
ни проводит  в доме или на своей усадьбе. Основным 
источником информации для пенсионерки  является  
телевидение. Отсюда она узнаёт последние новости, 
охотно смотрит общественно-политические передачи 
на канале ОТР, с удовольствием – житейские  програм-
мы на первом и втором каналах, сериалы – на НТВ. До 
последнего времени Тамаре Романовне были доступны 
лишь десять телепрограмм первого мультиплекса. Рань-
ше в распоряжении хозяйки был телевизор 2013 года 
выпуска. А не так давно он  забарахлил,  и пришлось 
его сменить на более современную модель. Из средств 
массовой информации Тамара Романовна  узнала, что 
после Нового года начнётся  переход на цифровое те-
левещание. Боясь остаться у чёрного экрана телевизо-

ДОБРОЕ ДЕЛО

В доме мир да лад, 
если перешёл на цифровой формат 

ра, пенсионерка немного заволновалась и обратилась  в 
редакцию. В качестве консультантов-настройщиков  на 
дом к женщине  выехала волонтёрская команда в соста-
ве съёмочной группы телепередачи «Алабуга» и автора 
этих строк. Женщина приветливо встретила нас на по-
роге своего дома. Наш телеоператор  Павел Купцов бы-
стро разобрался в устройстве телевизора и настроил его 
на показ  недостающих десяти программ второго муль-
типлекса. Хозяйке мы  объяснили, что теперь она смо-
жет по достоинству оценить качество и возможность вы-
бора телепрограмм цифрового формата, пополнить свой 
телевизионный список  ещё несколькими интересными  
передачами. Пока довольная пенсионерка при помощи 
пульта знакомилась с новыми телепрограммами, мы не-
заметно сфотографировали её и,  как тимуровцы, поти-
хоньку исчезли из  её дома.

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ
Фото автора       

АНОНС

Готовьтесь к ярмарке
Глава района подписала распоряжение (№ 1318) «О проведении уни-

версальной ярмарки «Зима-2018». Состоится она в субботу, 22 декабря,  
в райцентре. Организатор  мероприятия – районная администрация, от-
ветственные за подготовку, сбор заявок, приглашение  и размещение  при-
бывших  товаропроизводителей и частников – управление по развитию 
АПК  и  отдел экономики и прогнозирования.  Культурную программу по-
ручено подготовить отделу по культуре, спорту и молодёжной политике, 
обеспечить правопорядок – отделению МВД России по Казанскому рай-
ону. Кстати сказать, торговые места участникам  ярмарки будут предо-
ставляться без взимания платы. Готовьтесь, земляки: одни – рекламиро-
вать и продавать, другие – веселиться и покупать.

 Соб. инф. 

Довольна Тамара Романовна Шибаева, как теперь показывает её телевизор
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Ранним морозным декабрь-
ским утром, в канун дня на-

чала чеченской войны, в централь-
ном парке села Казанского собра-
лись молодые крепкие, с военной 
выправкой мужчины в голубых, 
оливковых и краповых беретах. Это 
были ветераны боевых  действий 
на Северном Кавказе, ветераны и 
действующие сотрудники специ-
альных и разведывательных под-
разделений России, а также сотруд-
ники Росгвардии по Тюменской об-
ласти. В память о  героях-земляках  
они возложили живые красные гвоз-
дики к подножию памятника  погиб-
шим в локальных войнах и воору-
жённых конфликтах. Затем на авто-
мобилях проследовали к кладбищу 
села Казанского, где положили цве-
ты на  могилу Евгения Гвая.

Напомню, что прошёл ровно 
год с момента установки па-

мятной доски Евгению Гваю на зда-
нии Ишимского многопрофильного 
техникума (отделение в  селе  Ка-
занском).  Это событие было при-
урочено ко дню памяти погибших 
воинов в чеченской войне. Как и в 
прошлом году, в техникум на меро-
приятие, организованное Тюменской 
областной общественной организа-
цией «Совет ветеранов спецназа и 
разведки» совместно с коллективом 
Ишимского  многопрофильного  тех-
никума, съехались ветераны боевых 
действий из Казанского, Голышма-
новского, Юргинского, Тюменского 
районов, г. Тюмени. Из Нижнего Та-
гила прибыли  сослуживцы Е. Гвая 
из 12-го отряда специального на-
значения Российской национальной 
гвардии. На территории  техникума  
состоялся митинг, в котором приня-

ВОСПИТАНИЕ  ПАТРИОТОВ

Храним в памяти их имена
ли участие  не только ветераны бое-
вых действий, но и учащиеся, педа-
гоги Новоселезнёвской, Казанской 
средних школ, Ишимского многопро-
фильного техникума, ветераны тру-
да, спорта, представители организа-
ций и учреждений  района, матери, 
дети, родственники, друзья ветера-
нов. Перед собравшимися выступи-
ли старший прапорщик Алексей Го-
рошников – сослуживец Евгения, за-
меститель председателя Тюменской 
областной общественной организа-
ции «Совет ветеранов спецназа и 
разведки» Дмитрий Вагин, ветеран 
спорта Александр Ламбин. Была 
объявлена минута молчания, после 
чего прошла церемония возложения 
цветов к памятной доске.

В этот же день в спортзале тех-
никума проходил турнир по волей-
болу на кубок кавалера двух орде-
нов Мужества Евгения Гвая. В тур-
нире  приняли участие команды тех-
никума, ветеранов спорта Казанско-
го района, кадетских классов и ин-
структоров квалификационных ис-
пытаний «Штурм». 

Пока  в спортзале шла упор-
ная  борьба за первенство, в 

актовом зале состоялся урок муже-
ства. Ветераны отвечали на вопро-
сы ребят. Шёл живой диалог поколе-
ний. Мальчишки с особым внимани-
ем слушали выступления Дмитрия 
Вагина, Романа Портного, Алексея 
Горошникова, Марата Тулегенова, 
Сергея Разумова, Дмитрия Кобяко-
ва. Ребята задавали, к примеру, та-
кие  вопросы: «Что такое мужская 
дружба?», «Сложно ли пройти ис-
пытания на право ношения крапово-
го берета?», «Как попасть на служ-
бу в элитные войска?» 

Далее всем присутствующим 
в зале было предложено посе-
тить уголок боевой славы, откры-
тый в прошлом году в  техникуме.  
Ведущие Ольга Звонарёва и Да-
нил Скрипников провели экскурс 
по мини-музею, где  хранятся экс-
понаты, собранные ветераном  че-
ченской войны Р. Самуленко. Заме-
чу, что сослуживцы Евгения Гвая до-
полнили техникумовский музей лич-
ными вещами Жени, которыми он 
пользовался в служебных коман-
дировках, это  разгрузочный жилет, 
сиденье, пилка, горелка, кружка, ко-
жаные меховые чулки, защитный ти-
тановый шлем «Сфера», рюкзак с 
ковриком. А ещё положили удосто-
верение Евгения на право ношения 
крапового берета и почётные грамо-
ты, полученные им в разное время 
от командиров войсковых частей.

Валентина Владимировна Лап-
шукова – мама Жени – передала  
в дар техникуму деревянную до-
ску, присланную ей ветеранами 
разведроты 21-й отдельной  бри-
гады особого назначения (г. Мо-
сква), на которой написано: «Чело-
век жив, пока о нём помнят. Пока 
бьются наши сердца, Евгений бу-
дет в нашем строю. Светлую па-
мять о нём сохраним навсегда». 
Гости мероприятия  и все собрав-
шиеся в этот день имели возмож-
ность посмотреть выставку экспо-
натов, привезённых поисковыми 
группами «Честь» (руководитель 
И.В. Козуб) и «Русич» (руководи-
тель Е.В. Фоминцев) с мест боевых 
действий времён Великой  Отече-
ственной войны. Поисковики дели-
лись впечатлениями и рассказыва-
ли  о находках.

И вот настало время прове-
дения основного мероприя-

тия. В актовом зале техникума заня-
ли свои места приглашённые гости, 
ветераны, педагоги, учащиеся школ 
и воспитанники кадетских классов, 
близкие и родственники погибших 
воинов. Почётные места были пре-
доставлены матерям ветеранов бо-
евых действий и сыновей, погиб-
ших в той войне. Ведущие назвали  
имена  героев-земляков, отдавших 
жизнь, защищая  Родину: А.А. Пота-
пов, Н.В. Сухарев, А.В. Иванов, О.Д. 
Данилов, С.А. Шавков, С.П. Помор-
цев. В память об этих рано ушед-
ших из жизни парнях  звучали пес-
ни и стихи в исполнении  студентов 
техникума  А. Турбеевой, О. Турты-
гиной, Е. Ковалёвой, С. Ласкина, 
Екатерины и Елены Хевролиных, Г. 
Кисляка. Д. Кайпа, И. Головина, А. 
Алфёрова, А. Шанкина, С. Жаурова,  
выпускников  И. Маркова, И. Мала-
хова, ветерана боевых действий, а 
ныне  сотрудника военного комис-

сариата по Казанскому и Сладков-
скому районам  О. Сёмина.

Комок подкатывал  к горлу, ког-
да  на  сцену  вышли сослуживцы 
Евгения Гвая, с которыми он делил 
последние капли воды в горах Да-
гестана и Чечни, ходил в разведку, 
выполнял поставленные задачи.  
Алексей Горошников зачитал при-
каз Федеральной службы войск на-
циональной гвардии Российской Фе-
дерации № 431 от 03.08.2017 года:  
«Медалью «За отличие в службе» 
3-й степени награждается Гвай Ев-
гений Михайлович». Но эту ведом-
ственную  награду Евгений  полу-
чить не успел, её вручили  матери 
героя  В.В. Лапшуковой.

Ветераны боевых  действий 
Дмитрий Вагин и Роман Портной  
вручили Валентине Владимиров-
не  награды, которые авиарейсом 
из Москвы прислали ветераны раз-
ведроты 21-й отдельной  бригады 
особого назначения (ОБрОН): ме-
даль «За службу в разведке», на-
грудный знак «21 ОБрОН ВНГ РФ», 
а также благодарственное письмо, 
подписанное председателем меж-
региональной общественной орга-
низации ветеранов воинской служ-
бы «Софринцы» подполковником 
В.Н. Еловским. В  эти минуты  эмо-
ции переполняли  собравшихся.  Ве-
тераны в оливковых, голубых и кра-
повых беретах, поднявшись и сжав 
руки в кулак, как один, громко про-
скандировали: «Спецназу – ТЭ! Раз-
ведке – слава!» В такие моменты 
просто было невозможно  сдержать 
слёз, а, впрочем, их никто и не стес-
нялся.  От атмосферы, царившей в 
зале, мурашки бежали по коже.

Роман Портной (г. Тюмень) рас-
сказал о том, что его друг Артём 
Соснин, узнав историю Жени, по-
святил ему стихотворение, кото-
рое проникновенно прочитала Со-
фия Самуленко.

Много было сказано тёплых 
слов в адрес матерей. Глубокие, со 
смыслом стихи  собственного сочи-
нения прочла Н. Никанова из Боль-
ших Ярков. Среди гостей находи-
лась и Надежда Алексеевна Шав-
кова, которая 6 декабря 1994 года 
проводила сына Серёжу в армию. 
Разве думала она, обнимая сына, 
что видит его живым в последний 
раз, что он больше никогда не вер-
нётся в отчий дом? Погиб Сергей 
на поле боя от пули снайпера, ему 
было всего лишь 19 лет. Посмертно 
он награждён орденом Мужества.

Впервые на нашем мероприя-
тии присутствовала и мать солдат 
той войны Галина Тимофеевна Гу-
рина. Ей в своё время пришлось 
провожать на службу двух сыновей 
– Владимира и Олега, одного рань-
ше, второго –  позднее. Почувство-
вав своим материнским сердцем, 
что сын в опасности, она   прода-
ла  всю скотину с подворья и  пое-
хала в Чечню искать его.  Женщина 

на  себе испытала, что такое  вой-
на, побывав под обстрелами, ощу-
тив  нехватку  воды и  пищи, увидев 
реалии, в которых пребывал её (да 
и не только её) сын.  От увиденного 
сердце разрывалось на части. На-
шла она, вырвала у войны сына.   
Как и тысячи матерей  мальчишек, 
вернувшихся из ада, Галина Тимо-
феевна знает, что такое чеченский 
синдром. В благодарность за сыно-
вей  всем мамам юноши вручили бу-
кеты цветов. Очень тёплые письма 
домой маме, папе и брату Ване пи-
сал Николай Сухарев, погибший в 
Чечне. Он хотел стать учителем, ра-
ботать в школе. Его мечту воплотил 
в жизнь младший брат Иван Викто-
рович Сухарев, ныне преподава-
тель физкультуры Казанского отде-
ления  Ишимского  многопрофиль-
ного  техникума, присутствовавший 
на нашем мероприятии.

Собравшихся приветствовал 
председатель районного совета ве-
теранов А.Н. Барнёв. 

А тем временем закончились 
соревнования, подвели их  итоги. 
Первое место, а соответственно, и 
кубок Евгения Гвая, а также  меда-
ли были вручены команде техни-
кума – победителю соревнований,   
второе место заняла команда ве-
теранов спорта Казанского района, 
третье место досталось инструкто-
рам квалификационных испытаний, 
четвёртое – сборной специализиро-
ванных групп.

В заключение этого волную-
щего и трогательного меро-

приятия прозвучала песня «Слу-
жить России» в исполнении Генна-
дия Кисляка. Под звуки  песни и под 
аплодисменты  зрителей в зал тор-
жественным маршем вошли воспи-
танники специализированных групп 
многопрофильного техникума, Ка-
занской и Новоселезнёвской школ, 
которых вёл за собой инструктор 
квалификационных испытаний Ба-
глан Сактаганов. Они исполнили эту 
песню вместе с солистом. Все при-
сутствующие в зале стоя  аплоди-
ровали и подпевали  ребятам. Чув-
ствовались единение душ и сердец, 
эмоциональный подъём, а ещё  гор-
дость за наших детей, за настоящих 
и будущих сынов Отечества. 

Хочется выразить слова благо-
дарности Т.Ф. Штеймарк, А.П. Сер-
дюкову,  Н.С. Барабанщикову, А.А. 
Ильиной, И.М. Гулуевой,  Г.А. Пид-
жаковой, Л.Н. Ведищевой, В.Н. Гу-
цевич за оказанную материальную 
помощь  в подготовке и проведении 
мероприятия. 

 В. САМУЛЕНКО, 
председатель отделения 

Тюменской областной обще-
ственной организации 

«Совет ветеранов спецназа
 и разведки»

в Казанском районе
Фото  автора и 

Тамары НОСКОВОЙ

На уроке мужества ребята старались не пропустить 
ни одного слова, сказанного ветеранами

Боль за своих сыновей объединила этих женщин: 
В.В. Лапшукову  (на фото она с внучкой), Н.А. Шавкову, 

Г.Т. Гурину (слева направо)

Вот они – достойные сыны Отечества.  Как сказали гости из других регионов,  
аналога  мероприятию, на которое их пригласили,  они нигде больше не встречали, 

а потому попросили сделать общий снимок на память
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Екатерина Фёдоровна Савчен-
ко родилась в деревне Вознесенке   
12 декабря 1940 года. Её отец  Фё-
дор Алексеевич Влащенко трудил-
ся в то время счетоводом в колхо-
зе  «1-е Мая». 

 В августе 1940-го года мужчина  
был призван на воинский всеобуч, а 
с началом Великой Отечественной 
войны  отправлен на фронт. Первые 
два месяца Фёдор Алексеевич на-
ходился в воинской части,  обучал 
молодых солдат-призывников, а в 
ноябре 1941 года добровольно по-
просился  на передовую.  Его  жене  
Пелагее Григорьевне вскоре при-
шла похоронка, в которой сообща-
лось, что  «Влащенко Фёдор Алек-
сеевич, 1912 года рождения, сер-
жант, погиб в ноябре 1941 года».

Детство маленькой  Екатерины 
пришлось на безрадостные воен-
ные годы. Своего отца она  совсем  
не помнила, но всегда знала, что он 
погиб, защищая мир. 

Окончив семь классов школы, 
Катя  пошла работать в колхоз  «1-е 
Мая». Трудилась и в животновод-
стве, и в полеводстве. Замуж вышла 
за  односельчанина Василия Евлам-
пиевича Савченко, который трудил-
ся рабочим в  совхозе имени Челю-
скинцев, а затем в совхозе «Боль-
шеченчерский». В семье Екатерины 
и Василия родилось  восемь детей. 
Почти  все они окончили Больше-
ченчерскую среднюю школу, полу-
чили выбранные профессии, нашли 
себя в  жизни и создали свои семьи.

Доброжелательная  трудолю-
бивая Екатерина Фёдоровна  32 
года работала в совхозе «Больше-

ДЕТИ ВОЙНЫ

Во имя жизни 
на земле

ченчерский». За многолетний до-
бросовестный труд ей присвоено 
звание «Ветеран труда». Несколь-
ко лет Екатерина Фёдоровна воз-
главляла Вознесенскую цеховую 
ветеранскую организацию, входи-
ла в состав  вокальной группы  при 
сельском клубе.  Вместе  с мужем 
они всегда вели большое  домаш-
нее хозяйство.  

Сейчас моя знакомая   уже мно-
го лет вдовствует, проживает вместе 
с детьми, имеет одиннадцать вну-
ков и  четырёх правнуков, которые 
дарят ей свою любовь и внимание. 
А она им рассказывает о своем не-
лёгком военном детстве.

А. ДЕГТЯРЁВА
с. Большая Ченчерь

С 1 января 2019 года Россия  переходит 
на новую схему обращения с отходами. Из-
менится сам принцип утилизации мусора. 
Вводится полный контроль за  движением 
отходов – от домовладения до полигона. И 
это первая реформа, которая потребует уча-
стия каждого из нас. Стратегическая зада-
ча – улучшение экологической обстановки с 
тем, чтобы максимально сократить объёмы 
мусорных захоронений и очистить страну от 
нелегальных свалок. Тема эта для простого 
обывателя актуальная и что ни на есть жиз-
ненная. Попытаемся объективно разобрать-
ся в некоторых аспектах нововведения и от-
метить, как говорится, все за и против. 

Отличительной и самой, наверное, прин-
ципиальной разницей новой реформы ста-
нет перевод услуг по обращению с твёрды-
ми коммунальными отходами (ТКО) из пе-
речня жилищных в состав  коммунальных. 
Это означает, что услуга по  вывозу мусора  
будет предоставляться, как и услуги по  ото-
плению, горячему  водоснабжению  и еже-
месячно отражаться в платёжках за комму-
нальные услуги. Согласно новому законода-
тельству, вся деятельность по обращению с 
ТКО будет централизованно осуществлять-
ся особым монополистическим органом – ре-
гиональным оператором. Его функциональ-
ная деятельность заключается в том, что он 
обязан заключить договоры с  потребителя-
ми  услуг – гражданами, а также  с индивиду-
альными предпринимателями или юридиче-
скими лицами, осуществляющими деятель-
ность по сбору, транспортированию, обра-
ботке, утилизации, обезвреживанию, захо-
ронению твёрдых коммунальных отходов на 

полигонах. По результатам конкурсного отбо-
ра статус регионального оператора по обра-
щению с ТКО в Тюменской области присво-
ен ООО «Тюменское экологическое объе-
динение» (ООО «ТЭО») в апреле текуще-
го года. С этого момента началось его зна-
комство с жителями региона в качестве но-
вого коммунального партнёра. Оператор ве-
дёт поэтапную работу на территории обла-
сти, осуществляет сбор информации, дела-
ет соответствующие рассылки, разъясняет 
порядок заключения договоров. В этом опе-
ратору активную помощь  оказывает «Энер-
госбытовая компания «Восток», центры об-
служивания клиентов которой есть  на всей 
территории Тюменской области, в том чис-
ле и в Казанском районе. Если теоретически 
с оборотом ТКО  более или менее всё ясно, 
то пока не совсем понятен механизм прак-
тической части реформы. Потому как с 1 ян-
варя 2019 года районные МУПы прекраща-
ют свою деятельность в рамках старой отра-
ботанной схемы сбора и вывоза мусора. На 
торговых площадках для заключения дого-
воров по оказанию этих услуг особого ажи-
отажа не наблюдается. По словам предста-
вителей коммунальных хозяйств, новые до-
говорные условия предусматривают более 
жёсткие требования, за нарушение которых 
возможны миллионные штрафы, что с эко-
номической точки зрения  делает услугу ма-
лопривлекательной. 

Пока идут торги за право оказания услуг 
в «мусорной» сфере, районные власти пред-
лагают коммунальщикам механизм, который, 
можно считать, будет начальным этапом но-
вой реформы. Он заключается в мешочном 

способе сбора мусора. В дальнейшем, по 
мере реализации данной программы, будет  
развиваться  целая  инфраструктура, к при-
меру, организация  специальных  площадок 
с твёрдым покрытием, установлением на них 
современных экологически безвредных кон-
тейнеров, строительство мусоросортировоч-
ных заводов на территории региона. Один из 
них планируется построить и запустить в экс-
плуатацию в городе Ишиме в 2024 году, лик-
видировав к этому времени все полигоны  
твёрдых бытовых отходов. Бесспорно, отхо-
ды  жизнедеятельности должны подвергать-
ся переработке, как это организовано в дру-
гих цивилизованных странах, а не закапыва-
нию, что только увеличивает экологическую 
нагрузку на окружающую среду. 

В большинстве своём сельское население 
неравнодушно  к  экологической обстановке, 

любит  природу и выступает за хозяйствен-
ное решение данного вопроса, но… Вполне 
резонно в обществе ведутся разговоры о фи-
нансировании данного проекта, так сказать, 
за чей счёт будет проведён этот «банкет»? Об 
этом говорить пока рано, поскольку на сегод-
няшний день ещё не установлен специаль-
ный региональный тариф. Хотя людям пора 
бы уже знать о примерной сумме затрат из  
семейного бюджета. Известно только, что 
исходной точкой отсчёта будет или  квадрат-
ный метр площади жилья, или количество 
проживающих в нём человек. Хочется  наде-
яться, что оплата будет взиматься по вполне 
обоснованным тарифам, а при их разработ-
ке учтено различие между городским и сель-
ским укладом жизни. 

С одной стороны, деревенский житель не 
ограничивается одним пакетиком бытовых от-
ходов. Многие семьи ведут личное подсоб-
ное хозяйство, и непонятно,  каким образом 
и куда будут вывозиться  отходы от  содер-
жания домашних животных, сухой мусор из 
садов и огородов, да и прочая органика. А с 
другой стороны, учитывая тот факт, что мно-
гие из жителей района привыкли собственны-
ми силами решать  мусорную  проблему  и 
никакие услуги им не нужны, то какой регла-
мент будет действовать в этом случае?  Во-
просов, которая несёт с собой новая рефор-
ма, гораздо больше, чем ответов. Специа-
листы утверждают, что так случается в усло-
виях новизны, когда отсутствует какая-либо 
производственная или житейская практика. 
Одно ясно: платить за мусор будем все. Глав-
ное, чтобы это не вызвало  негативную реак-
цию, а наши сёла и деревни, а также близле-
жащие окрестности не превратились в боль-
шую свалку мусора. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора     

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Что год грядущий нам готовит?

Вначале был выслушан до-
клад главного врача област-

ной больницы №14 (с. Казанское) 
О.И. Юровой. Ольга Ивановна  при-
вела основные показатели работы 
районного здравоохранения  как 
критерии оценки медицинского об-
служивания населения. Из доклада 
ясно, что коэффициент корреляции 
между рождаемостью и смертно-
стью принял, к сожалению, отрица-
тельную динамику. Среди основных 
причин  смертности фигурируют он-
козаболевания, несвоевременная 
диагностика и самолечение. Несмо-
тря на то, что за последнее время 
в поликлинике значительно омоло-
дился персонал, по-прежнему оста-
ётся острой проблема  кадров. На 
вопрос о том, почему  нет терапевта 
в  Ильинской участковой больнице, 
главный врач пояснила, что преж-
ний доктор ушёл на заслуженный 
отдых, и пока его место вакантно, в 
Ильинку будет ездить участковый 
терапевт, а также (по определённым 
дням) детский педиатр.  Увы,  моло-
дые медики не особо рвутся в сель-
скую местность, хотя  могли бы  по-
лучить  здесь богатый опыт. 

Информацию  о состоянии дел 
в сфере образования  подготовила  
начальник районного отдела обра-
зования  Е.В. Ломовицкая. Особен-
ность  её выступления в том, что 
прозвучали  впервые  собранные 
данные  о дальнейшей судьбе  вы-
пускников школ нынешнего года. К 
примеру, из 160 человек, окончив-
ших школы, 70 человек поступили 
в высшие учебные заведения, 84 
–  в средние, четверо трудоустрое-
ны, 1  ушёл служить в  армию. Па-
радоксально, но приоритет моло-
дые люди отдали медицине (23 че-
ловека) и педагогике (22 человека), 
в то время  как стало известно из до-
кладов,  что именно эти направле-
ния нуждаются в квалифицирован-
ных и молодых кадрах. Это не гово-
ря уже о сельском хозяйстве, в спе-
циализированные  аграрные учеб-
ные учреждения  поступило всего 9 
человек. И далеко не факт, что они 
свяжут свою дальнейшую судьбу с 
агропромом. Четверо ребят посту-
пили в высшие военные учрежде-
ния, трое – в академию МВД. 

Актуальную проблему поднял 
глава Огнёвского сельского посе-
ления О.П.Тупиков. По его мне-
нию, в школах уделяют недоста-
точно внимания и  мало выделя-
ют материальных ресурсов на обе-
спечение лыжных  уроков  физ-

В АДМИНИСТРАЦИИ РАЙОНА

Чтобы выработать 
стратегию

На прошлой неделе  в  районной администрации состоялось за-
седание совета по реализации приоритетных проектов в Казанском 
районе  под председательством  главы района Т.А. Богдановой. На 
мероприятии также присутствовали заместители, начальники отде-
лов и главные специалисты администрации муниципального обра-
зования, главы сельских поселений, депутаты районной думы, ру-
ководители предприятий и  организаций района.  

культуры. По словам главы  посе-
ления, лыжи – это не только ис-
конно  сибирский спортивный ин-
вентарь, но и ещё атрибут нацио-
нальной безопасности, а ходьба 
на них способствует укреплению 
детского здоровья. 

О состоянии дел в животновод-
стве за десять месяцев текущего 
года рассказала  главный специа-
лист  районного управления по раз-
витию АПК А.В. Мамантова.  Живот-
новодство в районе является базо-
вой отраслью экономики. Производ-
ством молока и мяса занимаются 5 
крупных товарных предприятий и 14 
крестьянско-фермерских хозяйств. 
Поголовье крупного рогатого ско-
та по сравнению с прошлым годом 
увеличилось на 205 голов и соста-
вило 8703 головы. Лидером молоч-
ного животноводства в районе яв-
ляется ЗАО «Агрокомплекс «Маяк», 
где производят 60 процентов от ва-

лового сбора молока. По словам 
главного специалиста аграрного  ве-
домства, основными точками роста 
в  животноводстве по-прежнему яв-
ляются племенная работа, качество  
заготавливаемых кормов и опти-
мальные условия содержания жи-
вотных. Главные  задачи  животно-
водов на будущий год такие: повы-
шение продуктивности животных, в 
первую очередь за счёт питательно-
сти кормов, полная автоматизация 
учёта крупного рогатого скота и за-
вершение работы по оздоровлению 
стада от вируса лейкоза. 

Информация, прозвучавшая в 
докладах,  заставила присутству-
ющих на заседании  задуматься, 
проанализировать ситуацию и вы-
брать верную стратегию дальней-
шего  развития. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ
Фото автора                   

ЛЮБОПЫТНО

Как мы будем отдыхать?
 
28 дней будут отдыхать россияне в 2019 году в честь праздников – на-

чиная с Нового года и заканчивая Днём народного единства. Таким об-
разом, каждый работающий россиянин получит по второму полноценно-
му отпуску. Новогодние каникулы начнутся уже 30 декабря 2018 года 
и закончатся 8 января 2019 года. На работу выйдем 9 января. Выход-
ные дни (суббота и воскресенье) 5 и 6 января будут перенесены на чет-
верг и пятницу 2 и 3 мая. А суббота 23 февраля – на пятницу 10 мая. 
Таким образом, майские каникулы продлятся девять дней – с 1 мая по 
5 мая и с 9 по 12 мая. Отдохнём также  23 и 24 февраля, 8, 9, 10 мар-
та, 12 июня, с 2 по 4 ноября. 

nashgorod.ru

Депутат Казанской районной думы А.В. Журавлёв – 
человек активной жизненной позиции

Так выглядит мешочный способ 
сбора мусора. Не совсем этично, 

но зато практично
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Глядя на жителя села Афонькино Геор-
гия Яковлевича Эстремских, поражаешь-
ся, как много в нём упорства, настойчиво-
сти, терпения, а ведь недавно ему  испол-
нилось 75 лет! 

Он принадлежит к тому поколению людей, 
чей жизненный путь вызывает искреннее вос-
хищение и уважение. Его жизнь, как и жизнь 
многих людей, является примером самоот-
верженного труда на благо нашей Родины.  
Родился Георгий Яковлевич 7 декабря 1943 
года в селе Афонькино. Он был первым ре-
бёнком в семье, вторым –  сестра Екатерина. 

Отца забрали  в трудовую армию, и до-
мой он  не возвратился. Воспитание детей 
легло на плечи хрупкой женщины. Она всег-
да отличалась необыкновенным трудолюби-
ем и старалась воспитать детей честными, 
работящими людьми.

Из-за болезни женщина не могла зани-
маться домашним хозяйством, поэтому за 

ЮБИЛЕИ-ЮБИЛЯРЫ

И работать, и жить по-другому не умеет

дело  пришлось  взяться сыну.  Учиться  было 
некогда, он окончил лишь  пять классов.  С 
малых лет  Георгий  пошёл работать. Летом 
таскал копны и в обозах перевозил сено, на 

лошадях доставлял воду в отряд, пас коров, 
зимой возил молоко.

В1962 году Г. Эстремских был призван в 
ряды Советской армии, служил в Польше. В 
1965 г. демобилизовался,  вернулся в родное 
село.  Окончив кратковременные курсы, по-
шёл работать электриком.

В 1966 году  Георгий познакомился с мо-
лоденькой девчонкой Зоей Ивченко, кото-
рой на тот момент было всего 17 лет, внача-
ле они жили неофициально. После  совер-
шеннолетия Зои, накануне рождения стар-
шей дочери, 5 декабря 1968 года, супруги  
официально расписались. Получилось, что 
на всю жизнь. 

У  Георгия  Яковлевича  16 лет  стажа трак-
ториста, 8 лет он проработал чабаном. Об-
щий трудовой стаж –  36 лет. За свой труд  он 
неоднократно  награждался  почётными гра-
мотами и ценными подарками.

Сейчас, когда многое в жизни уже сдела-

но, Георгий Яковлевич подводит итоги и раз-
мышляет: 

– Были у меня большие планы, но ре-
ализовать их не удалось. Работал, потому 
что считал это своим долгом, а душа проси-
ла другого. Получается, что не выложился по 
полной. Готов  и сейчас поделиться с внука-
ми своим жизненным опытом. 

Долгое время Георгий Яковлевич  прико-
ван  к постели, но, несмотря на свой недуг, 
остаётся оптимистом, борется с болезнью и 
не сдаётся. Как всегда,  рядом – его  верная  
добрая жена Зоя Трофимовна. Юбилей Ге-
оргия Яковлевича совпал с  золотым юби-
леем совместной супружеской жизни наших 
родителей.

И мы, дети, внуки, правнуки, от всей души 
поздравляем юбиляра со знаменательной да-
той, а супружескую пару с золотой свадьбой 
и желаем ещё долгих-долгих лет  жизни и от-
личного самочувствия! 

Н. ДРОЗДЕЦКАЯ 
д. Копотилово

Фото из семейного
 альбома автора

СООБЩАЕТ ГИБДД

«Светлячки» 
из детского сада  

Сотрудники Госавтоинспекции провели с воспитанниками подготови-
тельной группы Новоселезнёвского детского сада «Колокольчик» спе-
циальные занятия, на которых  продемонстрировали свойства специ-
альной светоотражающей плёнки.  Дошколята узнали о видах  совре-
менных световозвращателей, свойствах и правилах их ношения.  По-
сле чего малыши самостоятельно изготовили  светоотражатели из спе-
циального материала. В вечернее время юные дизайнеры вручили све-
товозвращатели собственного изготовления родителям и воспитанни-
кам из других групп детского сада. Ребята  рассказывали  о важности 
ношения световозвращателей на верхней одежде в тёмное время су-
ток. Взрослые внимательно слушали детей и обещали им выполнять 
все правила дорожного движения. 

Т. ВЯЗОВИКОВА, 
инспектор по пропаганде  безопасности дорожного  

движения отделения ГИБДД
Фото предоставлено автором

БЕЗОПАСНОСТЬ

Чтобы не омрачить 
праздник

Перед началом новогодних мероприятий, которые начнутся в конце 
декабря и продолжатся в январе,  руководитель учреждения должен тща-
тельно проверить все помещения, эвакуационные пути и выходы на со-
ответствие их требованиям пожарной безопасности, а также убедиться 
в наличии и исправном состоянии средств пожаротушения, связи и по-
жарной автоматики.

На время проведения мероприятий нужно организовать  дежурство на 
сцене и в зальных помещениях ответственных лиц из числа работников 
учреждения, членов добровольных пожарных формирований.

С  детьми должны неотлучно находиться дежурный преподаватель, 
классные руководители или воспитатели, проинструктированные о ме-
рах пожарной безопасности и порядке эвакуации детей в случае возник-
новения пожара. 

Необходимо знать и строго соблюдать правила оформления ёлки и 
требования безопасности  при проведении массовых мероприятий.  Тем, 
кто их забыл  или впервые выступает в  качестве организатора,  специ-
алисты нашего  отдела готовы дать консультацию, советы или выдать 
специальную  памятку.   

ПОМНИТЕ!  Только строгое соблюдение требований  пожарной без-
опасности при организации и проведении праздничных мероприятий по-
может избежать травм, увечий, а также счастливо встретить Новый год.

 А. НИКУЛИН, 
начальник отделения надзорной деятельности по  Казанскому  и 

Сладковскому районам 

Высказывание, вынесенное в за-
головок статьи,  без сомнения под-
твердил бы Филипп Юсупов из Ка-
занской школы, который  под руко-
водством учителя биологии Ирины 
Александровны Степаненко увле-
чённо занимается  проектной дея-
тельностью. Интересно, как влияет 
плавание на здоровье школьников? 
Именно этой теме Филипп посвя-
тил свою недавнюю проектную ра-
боту. Правда, тема звучала немно-
го сложнее: "Влияние занятий пла-
ванием на состояние кардиореспи-
раторной системы у школьников Ка-
занского района". При этом юноша 
не просто анализировал собранную 
информацию, а выполнял практиче-
ские задания: делал сравнительные 
замеры  артериального  давления, 
жизненной ёмкости лёгких и часто-
ты сердечных сокращений. 

МОЛОДЁЖЬ ХХI ВЕКА

Наука – 
это не скучно

Всё вышеперечисленное позво-
лило Филиппу написать действи-
тельно стоящую работу, которая 
принесла ему победу на  XXI об-
ластном научном форуме молодых 
исследователей "Шаг в будущее". 

Многие школьники Казанского 
района, как и Филипп, охотно уча-
ствуют в написании исследователь-
ских работ. На областной этап кон-
курса, кроме Филиппа, прошли ещё 
четыре конкурсантки.  Это две де-
вятиклассницы из  Казанской шко-
лы: Анастасия  Собянина, раскрыв-
шая  тему  "Исследование интегри-
рованного состава, очищающих и 
отбеливающих свойств современ-
ных зубных паст" (руководитель  
И.А. Степаненко)  и  Юлия Барнё-
ва (руководитель С.М. Яковлева) 
с темой "Эпистолярный дискурс 
периода Великой Отечественной                           

войны (на основе анализа писем 
лейтенанта Георгия Дмитриевича 
Палия)". Марина Шемякина, вось-
миклассница Смирновской школы 
(руководитель В.И. Кириллова), вы-
ступила по теме "Влияние природ-
ных биологических гуминовых сти-
муляторов "Росток" и "Гумат +7" на 
здоровый урожай, прорастание и 
развитие семян пшеницы сорта "тю-
менская -25".  Дарья Щетникова из 
6 класса Пешнёвской школы (руко-
водитель С.А. Максименко) подгото-
вила исследование на тему  "Вли-
яние стимуляторов роста на разви-
тие томатов". 

В этом году на отборочный этап 
областного форума было направ-
лено более 350 работ учащихся с 5 
по11 класс  и студентов вузов. Толь-
ко 243 участника получили право 
выступить на конференции и при-
нять участие в научной выставке, 
так что  приглашение ребят на об-
ластной этап конкурса можно уже 
считать достойным  результатом  
для юных исследователей Казан-
ского района.

В. ЛУКИНА, 
ученица  Казанской школы

ЦИФРОВОЕ ТЕЛЕВИДЕНИЕ: СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТОВ

Производители всех устройств, 
у которых есть программное обе-
спечение (ПО), постоянно совер-
шенствуют его. Предыдущие вер-

Обновление программного 
обеспечения  ТВ-приставки 

сии устаревают. В связи с этим воз-
никают проблемы с ПО. Поэтому 
нужно его обновлять («перепроши-
вать»). Вы можете обратиться в сер-
висный центр или обновить ПО са-
мостоятельно. 

Новое программное обеспече-
ние для некоторых моделей мож-
но найти на сайтах производите-
лей. Загрузочные файлы надо за-
писать на флешку, вставить флеш-
ку в приставку и пошагово выпол-
нить команды по установке новых 
программ.

Как сделать самому прошив-
ку через USB-разъём: 

1. Форматируем флешку в фай-
ловую систему FAT или FAT32.

2. Распаковываем файл из ска-
чанного архива в корневую пап-
ку флеш-накопителя (просто на 
флешку, но не в какую-либо пап-
ку на ней!).

3. Подключаем флешку к при-
ёмнику и ждём сообщения на экра-
не ТВ о том, что внешний накопи-
тель подключён и распознан при-
ёмником.

4. Далее нажимаем кнопку 
MENU для входа в «Главное меню» 
приёмника, переходим к меню «Ин-
струменты» и нажимаем ОК.

5. В появившемся меню выбира-
ем «Обновление через USB» и на-
жимаем ОК.

Приставка перейдёт в режим за-
грузчика, загрузчик выполнит ряд 
операций с файлом обновления 
ПО и начнёт обновление (процесс 
обновления, как и при автообнов-
лении ПО, будет отображаться на 
экране в виде цветного индикатора 
и в процентах).

После выполнения обновления 
приёмник автоматически перезагру-
зится и включит для просмотра пер-
вый по списку канал.

Контакты:
Телефон бесплатной  горячей  

линии 8-800-220-20-02. 
Сайт: смотрицифру.рф

А ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО…
Самая южная телебашня РТРС расположена в дагестанском 

селе Куруш на высоте 2565 метров над уровнем моря. Это самая 
высокогорная телебашня в России и Европе.

Самый северный объект вещания находится в посёлке Диксон 
Красноярского края, за Полярным кругом, на берегу Карского моря. 
Посёлок принято считать морскими воротами Арктики. Лето там 
длится не более 20 суток  с температурой, в редкие дни превыша-
ющей +5 °C. Численность населения – 700 человек.

Самая западная телебашня РТРС расположена в городе Мамо-
ново Калининградской области. Высота АМС – 80 метров. Долго-
та – 19°.

Самая восточная телебашня расположена в селе Уэлен Чукот-
ского автономного округа. Высота АМС всего 10 метров. Долго-
та – 169°.

Телебашня в Магнитогорске высотой 180 метров построена на 
границе Европы и Азии и единственная в мире транслирует сигнал 
сразу на два континента.

Телебашня РТРС есть в географическом центре России – по-
сёлке Тура Эвенкийского района Красноярского края. Высота АМС 
– 24 метра.

Супруги Эстремских 
уже 50 лет вместе

Правила безопасности на дороге нужно знать 
с детсадовского возраста


